

# Congrès La FNSEA réunit « la ruralité » à Niort

En vue de l'élection présidentielle, le syndicat a affiché ses ambitions et sa cohésion avec les acteurs économiques de la ruralité, lors de son 75<sup>e</sup> congrès.

La ruralité n'avancera pas sans voix à l'élection présidentielle de 2022. En ce début de campagne, les porte-parole se révèlent nombreux à vouloir l'incarner. Mercredi 22 septembre, lors de son soixante-quinzième congrès organisé à Niort, la FNSEA est à son tour sortie du bois, entourée d'autres organisations professionnelles, de réseaux associatifs et d'élus locaux.

## LES CHASSEURS PRÉSENTS

Le syndicat majoritaire est en effet apparu en rassembleur et fer de lance d'un mouvement économique des ruralités, sous la bannière du « Groupe monde rural ». Présente notamment au sein de ce collectif : la Fédération nationale des chasseurs, quatre jours après sa mobilisation nationale contre la stigmatisation des campagnes et de ses traditions. À la question, « poursuivront-ils la route ensemble durant la campagne », la présidente de la FNSEA a temporisé : « On ne fera pas tout ensemble. Mais en tout cas aujourd'hui, ils sont là. Ce sont les acteurs économiques de la ruralité que nous avons réunis. Et la chasse, c'est aussi l'économie. »

Avec ses vingt partenaires, le syndicat entend désormais s'impliquer sur la scène politique, sur la base des dix recommandations de son manifeste



« Pour des ruralités vivantes », présentées lors du congrès. Le collectif propose notamment de faciliter l'installation et la transmission des entreprises en milieu rural, il défend aussi le mieux-vivre ensemble, à travers des chartes d'engagements réciproques.

## « OUVRIR LES PORTES ET LES FENÊTRES »

Lors de ce congrès, le syndicat a, par ailleurs, présenté le « projet FNSEA 2025 ». Rappelant ses valeurs de base (solidarité, humanité, prise d'initiative, responsabilité individuelle et collective, ancrage dans les territoires), la FNSEA a ainsi détaillé sa mission pour les années à venir : « S'engager avec les femmes et les hommes qui ont le goût d'entreprendre en agriculture pour des territoires vivants et dynamiques. » Compte tenu du nombre de jeunes non issus du

milieu agricole qui devront s'installer pour assurer le renouvellement des générations, « il faut ouvrir les portes et les fenêtres pour les accueillir. Il y a de la place pour eux », a expliqué Christiane Lambert, la présidente du syndicat. « Nous qui sommes de futurs cédants, nous voyons des jeunes frapper à la porte de nos exploitations avec des projets totalement différents des nôtres, poursuit-elle. Nous devons faire une place à tous ces nouveaux profils dans nos organisations. Le but est d'accroître le nombre de nos adhérents et que certains deviennent demain des responsables. »

La FNSEA entend aussi montrer que son discours a évolué, même si une partie des citoyens estiment encore que le syndicat reste opposé au changement sur l'environnement ou le bien-être animal par exemple. « Nous voulons être en phase avec la société. Nous avons d'ailleurs mis en place un comité des parties prenantes avec des philosophes, des scientifiques, des sociologues... qui nous challengent », a détaillé Christiane Lambert. Aujourd'hui, « nous avons un discours sur l'environnement, ce qui n'a pas toujours été le cas dans notre maison », a-t-elle ajouté.

ROSANNE ARIES, YVON HERRY  
ET MARIE SALSET

## RÉCIPROCITÉ DES NORMES : LA PRIORITÉ DU MINISTRE

Lors du congrès, Julien Denormandie a rappelé que la réciprocité des normes de production avec les pays tiers est son cheval de bataille pour la présidence française de l'Union européenne (UE). Le ministre

de l'Agriculture prévient que ce sera « un combat rude et long », mais il estime pouvoir obtenir, à court terme, la mise en place de clauses miroirs en élevage, en particulier sur l'utilisation d'antibiotiques comme activateurs de

croissance. Pour accélérer la transition, « il faut absolument que tout ce qu'on arrive à faire en matière agricole, au niveau du Green Deal, puisse être fait dans la politique commerciale » de l'UE, a-t-il insisté.